



**MINISTÈRE DE LA DÉFENSE
ET DES ANCIENS COMBATTANTS**

Le Secrétaire d'Etat

auprès du ministre de la défense et des anciens combattants

Paris, le 22 FEV 2012

N° 503 DEF

Monsieur le Président,

En ma qualité de Ministre chargé des questions de rapatriés et de harkis, je tiens à vous faire part de ma totale désapprobation concernant l'utilisation abusive du logo du ministère de la culture et de la communication et, donc du Gouvernement, à l'appui de votre prochain colloque de Nîmes sur le thème de « la fédération de France du FLN » alors que cette demande de parrainage ne vous a jamais été accordée ainsi que la demande de subvention adressée. Je laisserai, bien évidemment, le soin à mon collègue Frédéric MITTERRAND de juger de la suite qu'il voudra bien donner à ce détournement mensonger qui laisse supposer un appui officiel de l'Etat à cette initiative, ce qui n'est aucunement le cas.

J'ajoute qu'en cette période du cinquantenaire de la fin de la guerre d'Algérie où force est de constater que les mémoires sont loin d'être apaisées, l'organisation de ce colloque vient troubler une communauté nombreuse dans votre département de harkis et de rapatriés encore profondément meurtrie par les crimes et les exactions du FLN commis à leur rencontre.

Il ne m'appartient pas au nom de la liberté d'expression de m'opposer à une telle manifestation susceptible de causer des troubles à l'ordre public que les autorités locales devront apprécier le moment venu. En revanche, je condamne cette manifestation qui donne une vision tronquée de cette page douloureuse de l'histoire, celle du FLN. La recherche de la vérité et la démocratie s'en seraient trouvées grandies si la parole avait pu être donnée aux harkis et rapatriés.

Dans l'attente, je vous prie de croire, Monsieur le Président, à l'assurance de mes sentiments les meilleurs.



Marc LAFFINEUR

Monsieur le Président du collectif d'associations

Contact Bernard DESCHAMPS (ab.deschamps@wanadoo.fr)